



ORMUSA

OBSERVATORIO DE DERECHOS SEXUALES Y DERECHOS REPRODUCTIVOS

Monitoreo: prensa escrita y digital- diciembre 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
“El VIH me ha enseñado a ver las cosas con optimismo”	<p>Mauricio (nombre cambiado) es un joven de 34 años que vive con entusiasmo. Se desenvuelve valorando el día a día, con una visión de mundo en la que la resiliencia y la empatía son su guía. Mauricio fue diagnosticado con VIH en septiembre de 2020, en una etapa voraz de la pandemia de COVID-19. “Lo tomé con calma y resignación, pues sabía sobre esta condición médica y que estaría bien, pero unas semanas después me afectó emocionalmente, pensé que no podría continuar con mis proyectos de vida y que moriría pronto”, comparte el joven.</p> <p>https://www.eldiariodehoy.com/noticias/el-vih-me-ha-ensenado-a-ver-las-cosas-con-optimismo/49792/2025/</p>	<p>EDH Pág.20 Lunes 1 Diciembre 2025</p>
«Estamos diagnosticando 3 casos por día en El Salvador»: Miranda	<p>Actualmente, América Latina, como región, tiene un 13 % de incremento de las nuevas infecciones del Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH); mientras que El Salvador, al cierre de 2024, registró 297 casos de personas con este virus. “<i>El Salvador, para cerrar 2024, lo cerró con 917 casos. Es bueno, porque de 2017 que tuvimos el pico máximo de más de 1,500 infecciones, hemos ido hacia la reducción. Sin embargo, las proyecciones nos dicen que vamos a tener nuevos casos, un incremento, y de acuerdo a estas proyecciones nos estamos preparando para eso. Esos 917 casos, en edades de 20 a 39 años, el mayor número</i>”, dijo la doctora Celina Miranda, directora de ONUSIDA El Salvador. Casos de VIH en El Salvador Según el Observatorio de Derechos Sexuales y Derechos Reproductivos de la Organización de Mujeres Salvadoreñas por la Paz (ORMUSA), en su informe de julio-septiembre 2025, de enero de 2024 a julio de 2025, el Instituto Salvadoreño del Seguro Social (ISSS) atendió a 6,224 personas con el virus, 4,635 fueron hombres y 1,589 mujeres.</p> <p>https://www.tcsahora.com/estamos-diagnosticando-3-casos-por-dia-en-el-salvador-miranda/</p>	<p>TCS Ahora Lunes 1 Diciembre 2025</p>
“El VIH me ha enseñado a ver las cosas con optimismo”	<p>Mauricio (nombre cambiado) es un joven de 34 años que vive con entusiasmo. Se desenvuelve valorando el día a día, con una visión de mundo en la que la resiliencia y la empatía son su guía. Mauricio fue diagnosticado con VIH en septiembre de 2020, en una etapa voraz de la pandemia de COVID-19. “Lo tomé con calma y resignación, pues sabía sobre esta condición médica y que estaría bien, pero unas semanas después me afectó emocionalmente, pensé que no podría continuar con mis proyectos de vida y que moriría pronto”, comparte el joven. Posible subregistro de VIH en El Salvador Desde el aparecimiento del primer caso en el país, en 1984, se contabiliza un acumulado de más de 40 mil casos entre VIH y VIH avanzado. Según registros internacionales, en El Salvador viven cerca de 23 mil personas con VIH; sin embargo, un informe</p>	<p>EDH Lunes 1 Diciembre 2025</p>

	<p>del Observatorio de Derechos Sexuales y Derechos Reproductivos, con datos del Ministerio de Salud (MINSAL), presentados en el XI Foro Nacional del VIH, realizado en diciembre de 2023, el número de personas diagnosticadas era de un poco más de 20 mil, lo que podría significar un subregistro del 13%.</p> <p>https://www.minsal.gob.sv/estadisticas-sobre-el-virus-de-inmunodeficiencia-humana-vih-en-el-salvador/</p>	
40.8 millones de personas en el mundo viven con VIH, informa ONUSIDA El Salvador	<p>Un total de 40.8 millones de personas en el mundo viven con el Virus de Inmunodeficiencia Humana (VIH), informó hoy la directora del Programa Conjunto de las Naciones Unidas sobre el VIH/Sida (ONUSIDA) El Salvador, Celina Miranda, en la entrevista matutina Frente a Frente, en el marco de la conmemoración del Día Mundial de la Respuesta al VIH que se conmemora cada 1º de diciembre. Miranda indicó que esta fecha la conmemoran recordando a los gobiernos la importancia de mantener el compromiso en la respuesta al VIH y solidarizándose con las personas infectadas, así como con aquellos ciudadanos que perdieron la batalla ante la enfermedad.</p> <p>https://diarioelsalvador.com/40-8-millones-de-personas-en-el-mundo-viven-con-vih-informa-onusida-el-salvador/721146/</p>	Diario El Salvador Lunes 1 Diciembre 2025
El Salvador cerró 2024 con 917 casos nuevos de VIH, según ONUSIDA	<p>En el marco del Día Mundial de la lucha contra el VIH Sida, la directora de ONUSIDA en El Salvador, Celina Miranda, llamó a reforzar el compromiso del Estado con la respuesta nacional al VIH. En entrevista con Frente a Frente, Miranda expresó solidaridad con las personas que viven con el virus o han fallecido a causa de este. Según Miranda, a nivel mundial, 40.8 millones de personas viven con VIH. Una cifra que demuestra que no se cumplió la meta proyectada para 2025 de reducir drásticamente las nuevas infecciones en el planeta.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/12/el-salvador-cerro-2024-con-917-casos-nuevos-de-vih-segun-onusida/</p>	YAUCA Lunes 1 Diciembre 2025
Realizan Caminata y Carrera por la VIHDA 2025 para conmemorar el Día Mundial de la Respuesta al VIH	<p>La Caminata y Carrera por la VIHDA 2025 conmemoró el Día Mundial de la Respuesta al VIH en El Salvador con una jornada cargada de energía, conciencia y solidaridad. La actividad se desarrolló la mañana del sábado 29 de noviembre en el parque Bicentenario de San Salvador, bajo el lema "VIH y el poder de transformar". El evento fue coordinado por el Comité Organizador de Actividades del VIH, integrado por ONUSIDA, Match con tu salud y otras instituciones, y contó con la supervisión técnica de la Federación Salvadoreña de Atletismo.</p> <p>https://www.diariocolatino.com/realizan-caminata-y-carrera-por-la-vihda-2025/#:~:text=La%20Caminata%20y%20Carrera%20por,y%20el%20poder%20de%20transformar%E2%80%9D</p>	Diario Co Latino Pág.5 Martes 2 Diciembre 2025
Tres casos de VIH son diagnosticados al día en El Salvador	<p>La directora de ONU Sida en El Salvador, Celina Miranda, reveló este 1 de diciembre que tres casos del Virus de Inmuno Deficiencia Humano (VIH) son diagnosticados cada día en el país, en su mayoría a hombres. Durante la entrevista de Frente a Frente, la directora de ONU Sida explicó que al cierre del año 2024, el país reportó 917 casos de, una reducción frente al año 2017, cuando se reportó un pico de 1,500 infecciones, explicó. Miranda señaló que se infectan hombres y mujeres, pero en su mayoría son los primeros, quienes son renuentes a acercarse a los servicios de salud, a pesar de la disposición de medicamentos que son entregados en el Ministerio de Salud y del Instituto Salvadoreño del Seguro Social.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/tres-casos-de-vih-son-diagnosticados-al-dia-en-el-salvador</p>	Diario El Mundo Martes 2 Diciembre 2025
El Salvador diagnostica tres casos de VIH por día, según ONUSIDA	<p>En El Salvador se diagnostican tres casos por día de VIH (virus de inmunodeficiencia humana), de los cuales dos se presentan en hombres y uno en mujeres, según dijo la doctora Celina Miranda, directora de ONUSIDA El Salvador, en el marco del Día Mundial de la Respuesta ante el VIH, que se conmemoró el 1 de diciembre. "Nuestra epidemia está más concentrada en hombres. Estamos diagnosticando tres casos por día, en El Salvador. Antes diagnosticábamos seis casos por día, hoy diagnosticamos tres casos por día, dos son hombres, una es mujer", señaló Miranda en la entrevista de la Telecorporación Salvadoreña (TCS).</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/en-el-salvador-se-diagnostican-tres-casos-de-vih-por-dia-segun-datos-de-onusida-20251202-0070.html</p>	LPG Pág.12 Miércoles 3 Diciembre 2025
Falta de multivitaminas y silencio estadístico: las grietas estructurales en la atención materno-infantil	<p>De acuerdo con el sindicato, al menos tres centros de atención han reportado la falta de multivitaminas prenatales: la unidad médica de Atlacatl y la unidad médica de Apopa, ambas en San Salvador, así como la unidad médica de Moncagua en San Miguel. Esta situación refleja la brecha existente entre los compromisos establecidos en la Ley Nacer con Cariño y las condiciones reales en las que las mujeres embarazadas reciben atención, poniendo en duda la efectividad del marco legal que busca garantizar una atención integral y humanizada. La Ley Nacer con Cariño para un Parto Respetado y un Cuidado Cariñoso y Sensible para el Recién</p>	Revista La Brújula Viernes 5 Diciembre 2025

	<p>Nacido, fue aprobada en El Salvador en 2021 con la promesa de transformar la atención materno infantil en el país. En sus primeros artículos, la normativa establece como objetivo garantizar los derechos de las mujeres durante el embarazo, parto y posparto, así como los derechos de las niñas y niños desde la gestación.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2025/12/05/falta-de-multivitaminas-y-silencio-estadístico-las-grietas-estructurales-en-la-atención-materno-infantil/</p>	
Organización pide se respete tratamiento de pacientes con VIH	<p>El pasado 29 de noviembre, pacientes de la unidad de VIH (virus de inmunodeficiencia humana) del Hospital Nacional Rosales (HNR) dijeron a LA PRENSA GRÁFICA que tras haber sido trasladados a un hospital privado para recibir su tratamiento debido a las remodelaciones en el lugar, se les informó que continuarán sus procedimientos en otros centros de salud. Según dijeron las personas afectadas en ese momento, los médicos infectólogos les notificaron de la decisión, la cual señalaron no les fue consultada, lo cual generó descontento entre los usuarios. En ese sentido, el Movimiento por la Salud "Dr. Salvador Allende" ALAMES El Salvador dijo que el servicio de infectología del HNR se trasladó, lo cual podría dejar sin recibir atención a los pacientes con VIH.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/organizacion-pide-se-respete-tratamiento-de-pacientes-con-vih-20251205-0080.html</p>	LPG Pág.3 Domingo 7 Diciembre 2025
Más de 2,800 adolescentes abandonaron sus estudios por embarazo en 2024, según EHPM	<p>La Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples (EHPM) de 2024, reveló que más de 2,800 adolescentes abandonaron sus estudios el año anterior, debido a embarazos. La encuesta elaborada por el Banco Central de Reserva (BCR), expone que 2,495,497 niñas y adolescentes no asistieron a clases durante el año 2024, y de estos 2,826 casos se debió a embarazos.</p> <p>https://diario.elmundo.sv/nacionales/mas-de-2800-adolescentes-abandonaron-sus-estudios-por-embarazo-en-2024-segun-ehpm</p>	Diario El Mundo Martes 9 Diciembre 2025